

1 ATA DA 63ª SESSÃO DO CONSELHO GESTOR DO CAMPUS USP DA  
2 CAPITAL – REALIZADA EM 29 DE OUTUBRO DE 2020.

3 **Horário:** das 10h às 12h

4 **Local:** Videoconferência devido à Pandemia Covid-19

5 **Presentes:** Marino Benetti, Marcia M. da Silva Machado, Gabriela Beraldo  
6 Rodriguez, Rosângela Trevisan R. Ferreira, José Antonio Visitin, Orminda  
7 Greiner, Ana Cristina dos Santos, Luciana Spinelli, Tercio Ambrizzi, Felipe  
8 Aurelio Agua, Alexandre Duarte de Carvalho, Gerson Y. Tomanari, Leticia  
9 Magali Diamint, Silvana M. M. Takamatsu, Andre Carrara Morandini, Hermes  
10 Fajersztajn, Francisco F. Cardoso, Caetano Juliani, Janina Onuki, Fátima  
11 Nunes, Paloma G. Pitre, Ana Isabrel Ferraz, Luis Carlos de S. Ferreira, Rosaria  
12 Ono, Gustavo M. Massola, Helder Nakaya, Rossana P. V. Francisco, Lucas M.  
13 de A. Camara, Reinaldo Giudice, Pedro Leite da S. Dias, Humberto Ferraz,  
14 Katia Maria Ferlin, Junior Barrera, Flávia Camargo Toni, Ricardo Ivan F. da  
15 Trindade, Elaine Lopes Vilela, Gislaine Olivi Lima, Yara Mardegan, Mariana  
16 Shinohara, Elisabete de Santis Braga de G. Saraiva.

17 **I - Expediente:** O Prof. Hermes iniciou a reunião desejando que todos estejam  
18 bem, justificou a não realização das duas últimas reuniões (61a e 62a) devido à  
19 pandemia e à conseqüente a baixa de atividades no *Campus*. Em seguida  
20 passou a palavra ao Prof. Pedro Leite, Vice-Presidente do CG, que agradeceu  
21 a presença de todos e justificou a ausência do Prof. Marcos Buckeridge,  
22 Presidente do CG, que participa de um evento no Inova USP.

23 **1 - Aprovação da ata da 60ª reunião** - A ATA foi aprovada por unanimidade  
24 dos votos.

25 **2 - Apresentação dos novos Presidente e Vice do CG** – Profs. Marcos  
26 Silveira Buckeridge, Diretor do Instituto de Biociências e Pedro Leite da Silva  
27 Dias, Diretor do Instituto de Astronomia e Geofísica, respectivamente  
28 Presidente e Vice-Presidente para o próximo biênio do CG, eleitos em 17 de  
29 abril de 2020.

30 **3 - Apresentação dos novos representantes discentes de graduação e**  
31 **pós-graduação no CG** – Marino leu os nomes dos titulares e vices,  
32 apresentou tela com número de votos de cada representante e suas  
33 respectivas chapas.

34 **4 - Proposta de calendário de reuniões do CG para 2021** – As reuniões  
35 acontecerão nos dias 15 de abril, 17 de junho, 19 de agosto, 14 de outubro.  
36 Todos concordaram com a mudança, necessária devido a um conflito de  
37 agendas, de quarta-feira para quinta-feira. O horário não sofreu alteração.

38 **II - Palavra dos Membros** – Prof. Pedro Leite comentou sobre o Plano de  
39 Retorno, disse que as Unidades demonstraram preocupação devido às  
40 diversidades de cada Unidade como número de funcionários, obras e reformas  
41 em alguns prédios, aglomeração nas salas etc. Sugeriu que o Prof. Gerson se  
42 pronuncie já que ele terá que sair mais cedo devido a uma outra reunião. Prof.

43 Gerson então disse que entende que cada Unidade tem uma dinâmica própria  
44 de funcionamento. Mencionou carta enviada pelo Prof. Junior Barrera a  
45 respeito da Bolha Sanitária. Disse acreditar que aplicar a Bolha Sanitária por  
46 semana é uma configuração possível. Prof. Junior Barrera disse que há  
47 funcionários no IME com funções únicas, o setor de áudio-visual por exemplo  
48 trabalha todos os dias, o dia todo, eles não podem deixar de vir. Acrescentou  
49 dizendo que há reformas acontecendo nos prédios, que a idéia da Bolha  
50 Sanitária é segmentar os grupos, o que no momento não pode de jeito nenhum  
51 ser feito no IME. Prof. Pedro Leite questionou documento que torna obrigatória  
52 a presença do funcionário, disse que alguns setores podem perfeitamente  
53 continuar trabalhando remotamente evitando assim acarretar algum problema  
54 de contaminação. Prof. Junior Barrera disse que desde o início da Pandemia  
55 tudo está correndo muito bem no IME, com grupos remotos e presenciais, sem  
56 nenhum caso de contaminação, e que não ouviu de outras Unidades qualquer  
57 problema nesse sentido. Prof. Ricardo Trindade disse que no IAG também está  
58 tudo caminhando bem, com segurança, sem aglomeração e resultados  
59 positivos. Prof. Caetano Juliani disse que nos laboratórios e na parte  
60 administrativa tudo está funcionando bem também. Prof. Gerson disse que  
61 entende que não é simples organizar o retorno obrigatório e que o ponto de  
62 vista do GT foi dar as diretrizes de segurança para os dirigentes de cada  
63 Unidade se organizarem para o trabalho presencial. Disse que mediante esses  
64 relatos falará com o GT buscando o mais breve possível novos elementos e  
65 sugestões para o retorno. Prof. Gustavo Massola (IP) citou as reformas  
66 acontecendo na Unidade e que com a implementação da Bolha Sanitária  
67 poderá haver o risco de contaminação. Prof. Francisco Cardoso se manifestou  
68 dizendo que a SEF encaminhou ao GT documento sobre a recuperação dos  
69 espaços; uma das ideias desse documento é que os dirigentes façam seus  
70 planos, que dêem um PDCA, um olhar técnico para os seus espaços. Prof.  
71 Pedro Leite lembrou que vivemos em um Condomínio já que a USP convive  
72 com os "externos": Bancos, PM, IPT, IPEN etc. O aluno Felipe se manifestou  
73 dizendo que também tem documento que poderá disponibilizar, com sugestões  
74 referentes ao retorno, disse que acredita que deva haver flexibilidade para o  
75 trabalho presencial, citou os idosos, funcionários do grupo de risco, autonomia  
76 dos dirigentes, Unidades em obras etc. Prof. Pedro Leite concordou dizendo  
77 que tem que haver essa flexibilidade para a decisão dos dirigentes, sempre  
78 visando a segurança de todos. O aluno Felipe pergunta se esse Plano pode se  
79 aplicar aos Condôminos, mas o Prof. Hermes responde dizendo que não,  
80 porque os Bancos por exemplo têm um contrato com uma área da Reitoria e  
81 não sabe que obrigações este contrato reza. O funcionário Alexandre Carvalho  
82 (IO) pediu a palavra, questionou o projeto de implementação do sistema de  
83 esgoto nas Bases de Pesquisa em Ubatuba e Cananéia. Prof. Hermes disse  
84 que não tem funcionários nessas Bases, que não tem conhecimento de  
85 projetos para esta área, mas que se propõe a montar um grupo para dar o  
86 apoio que for possível. Disse ainda que no *Campus* a SABESP é responsável  
87 por estes serviços. A Profa. Elisabete disse existir um projeto na SEF de  
88 implementação de fossas em Ubatuba e que os alunos do IO fizeram um  
89 projeto com uma empresa para fazer uma fossa ecológica. Prof. Francisco  
90 Cardoso disse que o projeto não está esquecido e está programado para 2021  
91 para ambas as Bases, mas que por ora não tem recursos humanos para  
92 atender a demanda. Prof. Tércio disse que o projeto de construção envolve a

93 SEF e a Prefeitura do *Campus*. A SGA atuaria com a sustentabilidade,  
94 tratamento de esgoto, reuso da água etc. A Profa. Elisabete lembrou ainda do  
95 interesse em fazer uma estação pequena para aprender a lidar com o uso de  
96 placas solares, mas disse que sabe que para isso depende de treinamento, de  
97 custos, parceria empresarial etc. Sobre as placas solares o Prof. Tércio  
98 responde que o IEE recebeu uma doação de placas e conversará com o Prof.  
99 Zilis sobre o assunto. Prof. Tércio lembrou do CARNATHON: Um edital que a  
100 PRCEU lançará, pedindo aos Prefeitos dos Campi projetos de sustentabilidade.  
101 A ideia é que os alunos tenham 1 mês a começar em janeiro para desenvolver  
102 um projeto de sustentabilidade para o *Campus*. Paralelamente a isso Prof.  
103 Tércio lembrou que existe um edital da SGA, com a coordenação dos diretores  
104 das Unidades, para projetos de até 2 anos. A SGA financiaria até  
105 R\$100.000,00, a Unidade com no mínimo este valor, podendo aumentar com a  
106 parceria com a iniciativa privada. Prof. Hermes complementou dizendo que o  
107 CARNATHON é um projeto destinado aos alunos, temas serão apresentados à  
108 PRCEU, pediu ideias às Unidades para apresentar quais temas serão  
109 publicados no edital. Profa. Janina se manifestou para parabenizar a nova  
110 gestão do CG e para agradecer o CG e o Prof. Hermes pela reforma da Praça  
111 entre o IRI e o CDI. A funcionária Ana C. dos Santos (Biblioteca FEA)  
112 parabenizou a todos pelos trabalhos realizados mesmo na pandemia, um  
113 período tão difícil. Comentou projeto de sustentabilidade implantado na reforma  
114 da biblioteca da FEA, e disponibilizará link para os interessados. A funcionária  
115 Orminda perguntou se há alguma ação da Prefeitura do *Campus* para  
116 solucionar o problema dos pernalongos, disse que na Unidade está impraticável  
117 a permanência nas salas e laboratórios. Prof. Hermes respondeu que o  
118 *Campus* não tem nenhum programa específico, consegue atender problemas  
119 localizados, mas não em uma área muito grande. Prof. Hermes pediu que as  
120 Unidades que tiverem esse problema encaminhem por escrito uma solicitação  
121 e junto ao setor responsável da Prefeitura verá o que pode ser feito. Para este  
122 problema o Prof. Visintin sugeriu procurar o sub-prefeito Paulo Vitor Sapienza;  
123 e aproveitou para dizer que em termos de segurança no *Campus* está tudo  
124 organizado e os guardas orientados. Só entra nas Unidades quem é do  
125 *Campus*, identificando-se, nada de esportistas entrando nos prédios e usando  
126 as dependências. Prof. Hermes em seguida apresentou o Relatório Anual dos  
127 feitos e atividades da Prefeitura no ano de 2020. Profa. Elisabete Saraiva  
128 questionou as regras dos contratos para poda de grama pois percebeu que há  
129 partes que não são podadas. Prof. Hermes pediu solicitação por escrito para  
130 encaminhamento direto à área responsável. O funcionário Alexandre perguntou  
131 sobre as capivaras, o que está sendo feito para controlar a proliferação. Prof.  
132 Hermes respondeu que o CEPEUSP cedeu espaço para a FMVZ fazer as  
133 cirurgias e castrar os animais. A aluna Paloma fez um questionamento sobre as  
134 obras de melhoria no CRUSP. Prof. Cardoso pediu que ela consulte a página  
135 da SEF e conheça o Plano de Obras lá exposto. O mesmo disse para o aluno  
136 Felipe que questionou a reforma do Centro de Vivência das Químicas que tem  
137 problemas estruturais, vazamentos, ratos etc. Às 12h10 o Prof. Pedro Leite  
138 agradece a participação ativa de todos e se despede colocando-se à  
139 disposição caso seja necessário. Nada mais a tratar, eu, Marino Benetti,  
140 Assistente Técnico de Direção da Prefeitura do Campus USP da Capital, lavrei  
141 a presente ata que, lida e aprovada, será assinada por mim e pelo Prof. Pedro  
142 Leite.

*Paulo Vitor Sapienza*

*Marino*